

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lorca, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Jueves 24 de Mayo de 1917

Núm. 2480

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
AFARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de París

(Rusia se va!)

(Del corresponsal de Prensa Asociada)

Un cronista que se halla en Rusia refiere que el Zar cruzó el salón del palacio que es su cárcel llorando la suerte de su patria y prorrumpiendo en voces de dolor por la nación que rigió. Así un día Luis XVI lloraba y se enristecía por su patria. Y la visión moderna del Temple ruso, como la que se aprecia a través de las páginas históricas que relatan nuestra gran Revolución, pone espanto y conmiseración, a la vez, en las almas. Un grito profético, vaticinador del trágico fin que se avecina ha sonado: ¡Rusia se va!

Y tal vez no miremos los sucesos de Oriente con la detención que merecen, porque la neurosis que tantas presas ha hecho en los cerebros franceses obliga a que pongamos los ojos en las cosas de casa, antes que en las ajenas.

Rusia se va. La anarquía que asomó con el Comité de obreros y militares, se ha extendido rápida como gangrena, como una podredumbre y va ganando todos los hombres hasta los Urales y el mar Blanco; los pueblos sedientos de independencia se declaran autónomos y a su vez los campesinos, ansiosos de propiedad, arrojan de las fincas a sus dueños y establecen de hecho el sistema del reparto comunal, alborozados de ver como en aquel país, siempre sometido a yugos y tiranías, ha amanecido un sol anárquico que deshizo con sus resplandores las vallas legítimas de los derechos y de todas las garantías personales.

Y a una con esto, el frente se despeja, porque los soldados no defienden ya a esa maravillosa institución que se llama patria, sino a una comunidad de individuos cuyas ambiciones son satisfechas y saciadas sus instintos; y esos soldados, que eran leones batallando entre nieves, han comprendido que tienen también sus apetitos y sus deseos que pueden ser complacidos. Y así la ola anárquica que nació tímida en los Clubs, y se acrecentó en las calles de Petrogrado a la vista de la sangre derramada y hostigada por el hambre, es ya un torrente de enorme poder que cruza la línea de batalla, e influye en los combatientes para que no luchan ya, porque la victoria más esencial está conseguida.

Y, a una con las armas que dejan, los soldados pierden el respeto que la disciplina exige: los generales caen bajo el puñal asesino; estallan los motines, las plazas fuertes y los barcos se estremecen con las insurrecciones. ... Y el Zar cruza como una sombra trágica a través de los ventanales de Tsarkoies Selo, agitada de espasmo su alma y lleno de congoja todo su ser, cuando ve a las turbas desfilar ante su prisión alzando las picas y pidiendo a voces las cabezas reales...

Y viendo todo esto puede con plena conciencia decirse: ¡Rusia se va!

El temor de siempre es ya un hecho: demuéstranos esos martillazos incansables del Aisne y del Somme, que se dan antes de que puedan caer sobre occidente las avalanchas de prusianos que ahora descansan en el frente ruso, y ese corear con gritos de alegría oficial la entrada en guerra de los Estados Unidos, el nuevo aliado que viene a sustituir al que se va.

Lo comprende así el Gobierno cuando deja decirlo claramente en cuantos periódicos comentan la situación de Rusia. La palabra traición se oye con alguna frecuencia, y para pagar en lo posible el clamor anárquico que se levanta en el lejano país, se origina este estruendo de las ofensivas en nuestro frente.

Primavera. Ya estamos ante los mo-

mentos decisivos y vamos hacia las horas supremas. Otros años la alegre estación nos trajo brisas halagadoras; hoy ha traído ráfagas de viento agostador y asfixiante. Nunca como ahora fué tan potente la ola de pesimismo que cruza Francia. «Le Matin» dice que es una enfermedad que se ha enseñoreado de los aliados.

No, no se ha adueñado de los aliados, sino de los franceses: esas flores del mal que se llaman dudas, obsesiones, escrúpulos e incertidumbres se han adueñado de los cerebros y de las almas fran-

cesas: de los aliados, no, porque allí en Rusia danzan al borde de un abismo, regocijados y triunfadores, los rusos, después de romper todas las cadenas y desatar todas las pasiones, ebrios de libertad, a los acordes de esa Marsellesa, que aprendieron de nosotros, para a sus sones derribar cabezas y pisotear unos tratados que aborrecen ya, porque les señalaban la línea de un deber que cumplir...

Luis Berger

París, Mayo de 1917.

Por último, brindaron los señores Pérez Lucía y Abadal, resumiendo lo dicho por los oradores anteriores, siendo como éstos muy aplaudidos.

Al terminar el acto se cantaron los «Segadors» y el Himno a Valencia, con letra alusiva a la visita a Barcelona, y se dieron vivas a Cataluña y Valencia.

De Felanitx

Continuamente se están recibiendo donativos para destinarlos a la reforma del camino que de ésta conduce a San Salvador; que, como están enterados nuestros lectores, a este fin el «Círculo Recreativo» hizo una tómbola hace algunas semanas. Hoy se ha recibido una letra de cambio de 100 pesetas de los señores Miguel Monserrat, Salvador Ramón y Cristóbal Puig, naturales de ésta y residentes en San Juan de Puerto Rico.

—Hoy se ha celebrado en el Puerto de esta ciudad solemne fiesta dedicada por una señora devota, en promesa de agradecimiento, a la Virgen de aquel hermoso caserío.

—En el exconvento de esta ciudad también se ha celebrado solemne fiesta dedicada a Santa Rita.

—Con no menos solemnidad se ha celebrado en la Iglesia de los PP. Teatinos de esta ciudad la fiesta del Mes de María.

C.

Felanitx, 20-5-17.

Los contadores provinciales y municipales

Visitaron al presidente del Consejo los asambleístas contadores de fondos provinciales y municipales, dejando en poder del subsecretario las conclusiones acordadas en la asamblea, que son:

1.ª Obtención de los ingresos concedidos por la ley de 2 de Octubre de 1877, sin limitación.

2.ª Impuesto de consumos con carácter exclusivamente municipal, quedando facultadas las corporaciones para fijar las tarifas y las especies gravadas, según las condiciones de cada localidad, y supresión del cupo para el Tesoro.

3.ª Arbitrios extraordinarios, especialmente sobre base suintuaría, sin necesidad de autorización gubernativa.

4.ª Extensión a todos los municipios de la concesión hecha a los de capitales de provincia de los impuestos otorgados por la ley de 3 de Agosto de 1916.

5.ª Cesión a las Haciendas municipales del impuesto sobre espectáculos.

6.ª Municipalización de servicios y facultad de asociarse para este fin.

7.ª Cesión a todos los Ayuntamientos del 20 por 100 sobre la contribución de la riqueza urbana.

8.ª Que se conceda a las Diputaciones, con destino exclusivo a las atenciones de beneficencia, la renta de las fundaciones sin aplicación determinada por los fundadores o que por cualquier causa no puedan tenerla.

Conciertos en el Principal

El sábado y domingo próximos dará dos conciertos en el Teatro Principal el notable concertista de violín Mario Mateo. He aquí el programa de ambos conciertos:

Primer concierto

Primera parte

- a) Moderato.
- b) Bourée.
- c) Adagio.
- d) Minueto.
- e) Moto Perpetuo.

Escuela Militar Patria

OLMOS, 99-2.º

2.º curso de 1917

Dará principio en 1.º de Junio próximo para todas las Armas y Cuerpos.

Los mozos que deseando ser de cuota y los del «cupo de instrucción» de 1916 y 1917 que quieran reducir el servicio en filas a 20 días, deberán matricularse antes del 1.º de Junio.

Los profesores darán facilidades en la enseñanza y la Dirección en los pagos.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe Interino (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18

Frente al Círculo Mallorqués

Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Segunda parte

Romanza.—Svendsen.
Canzoneta.—D'Ambrosio.
Nocturno en mi bemol.—Chopin—Sarasate.

Souvenir de Moscou.—Wieniarsky.

Tercera parte

Serenata.—Drdis.
Reverie.—Schumann Wilhemj.
Mazurka.—Wieniarsky.
Gavota.—Geminiani Mateo.

Segundo concierto

Primera parte

Concierto en re.—Wieniarsky.
a) Allegro.
b) Romanza.
c) A la Zingara.

Segunda parte

Romanza.—Beethoven.
Serenata.—D'Ambrosio.
Improvisación.—F. J Obradors.
Bolero.—Sarasate.

Tercera parte

Guitarra.—Moskowsky.
Berceuse.—Maurage.
Humoresque.—Maurage.
Zigeunerweisen, (aires Bohemios).—Sarasate.

Sanatorio para pobres tuberculosos

Hemos recibido las siguientes líneas: «No es ya solamente el deseo de muchos mallorquines, o una ilusión mía: les una hermosa realidad.»

En Son Anglada, al pie de la montaña llamada Puig d'els Bous, en un sitio delicioso, cerca de la Vileta, pero en pleno campo, podrán, Dios mediante, muy pronto, empezar a instalarse pobres tuberculosos, que en aquel hermoso paraje encontrarán aire puro y benéfico para sus pulmones dañados, y un encantador panorama con que recrear sus ojos y alegrar su espíritu.

Acabamos de adquirir una finca cuyo coste y reforma cuesta unos cinco mil duros. En ella se principiará enseguida la obra indispensable a las necesidades y comodidad de los enfermos. Y, dentro de tres o cuatro meses, estará en condiciones de empezar a funcionar el Sanatorio, al que yo quisiera dar el nombre de «Casa de la Virgen de L'uch» para borrar la triste impresión que la palabra sanatorio pudiera llevar al ánimo de algunos enfermos.

La reforma de la casa actual coinci-

Se desea alquilar

para tienda o comercio, la antigua casa C'an Cameta situada en Inca, Plaza Mayor, con estanterías, mostradores y demás mobiliario. Informes: Pedro Cortés, Comercio, 14, Inca.

Mr. James Lindo Webb

PROFESOR DE INGLÉS

Participa a sus relaciones y alumnos la dirección de su nuevo domicilio

Calle del Obispo, 17, 2.ª, Palma

HIGIENE del TOCADOR

Las cualidades antisépticas, deterativas y cicatrizantes que han merecido al **Coaltar Saponinés Le Beuf** su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de este producto para todos los usos del tocador: El frasco 2 fr.

Se halla en todas las Farmacias.

de, en su comienzo, con la Fiesta de la Flor, que se celebrará el 7 de Junio. Y tanto confo en la caridad de los mallorquines que cuento con que de la fiesta salga la cantidad necesaria para la obra.

Por eso ruego a todos que se interesen en la Fiesta este año con mucho entusiasmo. Clases altas, clases medias y el pueblo, todos debemos unirnos en un fin tan humanitario. Todos debemos ser uno en aspirar al mayor éxito de la Fiesta de la Flor para que nuestros pobres hermanos tuberculosos puedan instalarse del mejor modo posible.

¡Señoras palmesanas! No les retraiga de tomar parte activa en la Fiesta el temor a las molestias que pueda ocasionarles. Sigán el ejemplo de nuestra Augusta Soberana, que no desluce, sino que aumenta el brillo de su corona por su profunda caridad y lo mucho que trabaja en pro de los tuberculosos.

¡Señoritas palmesanas! No miren el pedir limosna para los pobres enfermos como una diversión que puede entretenerlos o fastidiarlos; sino como un gusto, como un honor el molestarse un día para aliviar durante todo un año los sufrimientos de los tuberculosos.

¡Payesas, Obreras! todo el mundo debe tomar parte en la Fiesta, y yo les ruego que así lo hagan. El pueblo es el más interesado en obtener un buen resultado, porque en el pueblo han de recaer los beneficios.

Sólo suplico a todos tengan en cuenta que esta Fiesta no ha sido creada para diversión, sino para caridad.

Conozco ya mucho a los mallorquines para dudar siquiera de sus buenos sentimientos; así es que cuento como seguro un éxito para el día 7 de Junio.

Yo este año a nadie pediré particularmente para no molestar tanto a las personas generosas. Pero quien quiera llevarme una limosna, ya sabe que me encontrará delante «La Veda», deseosa de recibirla.

Deseo también que al público en general, lo mismo a los ricos que a los pobres, se les pida; pero a ninguno con molesta insistencia. Y así quedarán contentos los que den, y satisfechas las que recauden.

Y, en cuanto a mí, declaro que, al proporcionar un Sanatorio a los pobres tuberculosos mallorquines, siento una de las alegrías más grandes de mi vida.—Antonía Monasterio de Alonso-Martínez».

cuartizarla, respondió otro con una voz enronquecida.

—No os cebeis en los cadáveres, decía otro.

—Paz con los muertos, no sea que se nos escapen los vivos.

Yo continuaba estrechamente abrazado con el Padre José, y le dije:

—No siento morir, ya que de nada sirvo; pero, ¿no podré hacer un esfuerzo para salvar a vos que tan útil podéis ser mañana a los mismos que hoy desean vuestra muerte?

—¿Y crees tú, me respondió, que mi muerte, permitida en los designios del Altísimo, no puede ser acaso más útil para ellos que toda una vida debilitada ya por las cansas y los sufrimientos? ¿Igneoras que las iras de los hombres, a la manera del rayo, se apagan y quedan reducidas a la nada, luego que han llegado al colmo de su fuerza destructora?

Un ruido formidable que hizo retemblar el suelo en que nos sosteníamos, interrumpió al Padre José. Una de las puertas incendiadas se había desplomado. Entre ella y la del templo mediaba un patio en el cual se precipitaron los agresores.

—Hijo mío, me dijo el Padre José, nuestro puesto está marcado delante de los altares; nuestro deber es morir postrados al pie del santuario. Valor en Dios, en aquel Dios que colmó para sí la medida de todas las amarguras y de todos los dolores.

Nos dirigimos entonces hacia la escalera por donde habíamos subido. Sin duda se había cerrado detrás de nosotros la puerta que a ella conducía, pues nos opuso resistencia al impelerla. La vencimos haciendo un esfuerzo, y se abrió con estrépito.

Un resplandor rojizo nos deslumbró por un momento al abrirla, y creímos que el incendio se había apoderado del templo.

Pero luego percibimos en el primer tramo de la escalera un hombre con los brazos abiertos, que llevaba en la mano izquierda una tea encendida, y en la derecha una agudaga. Casi se sonreía; pero el descañamiento de sus ojos, y la palidez de su semblante denotaba que su agitación interior contrastaba con la inmovilidad de su cuerpo.

—¿A qué venis, hermano? le preguntó el Padre José sin inmutarse.

—Vengo a deciros que llegó vuestra hora,

compañero. Miré de hito en hito, y creí reconocer sus facciones a pesar de que las había alterado el tiempo y la ira. El Padre José había caído exánime en mis brazos.

—En nombre de una persona que os fué muy cara, dije al incendiario, matadme si os place, pero salvad la poca vida que le queda a este anciano.

—¿Y cuál es la persona que me fué muy cara? dijo sorprendido el de la tea.

—Llamóse Adela, le dije con voz apagada que apenas tuve fuerza para arrancar de mi garganta.

El puñal cayó de la mano de aquel hombre, y la tea tomó de su pulso un movimiento convulsivo.

Me levanté, cargué sobre mis hombros al Padre José, y hui no sé hacia donde. Unas veces me iluminaba el rojo fulgor del incendio; otras veces el humo me cejaba el paso, y casi me sofocaba. Quise detenerme alguna vez, ya sin aliento; pero unas voces penetrantes y unos pasos acelerados me daban a entender que era perseguido; y avivando mi carrera me encontré en la gruta, abrí la puerta de las catacumbas, y me interné en el

—De este modo descubriremos los tesoros que deben tener ocultos.

—¿Y para qué? perezcán con ellos sus tesoros. Yo no quiero botín, sino sangre.

—Y venganza.

—Venganza implacable.

—Que el humo haga salir de su cueva a los reptiles.

—Así perecerán ellos y sus moradas.

—Fuego en ellos y en ellas.

Y hubo unos instantes de agitación sorda, y luego de silencio profundo. Miré el Padre José, y le ví elevando al cielo una mirada dolorosa, caritativa, con la que parecía implorar al Eterno para que se compadeciese de los desgraciados a quienes un fatal alucinamiento lanzaba a cometer un horroroso sacrilegio.

A tomar posesiones; dijo una voz de entre los agresores: una brigada para cada salida.

—Y se oyeron pasos, al parecer de los que formaban las brigadas, que iban a situarse cada una en su puesto.

—Este convento enteramente aislado, amigos, se presta para una acometida en forma: no han de valerle vecinos llorones.

El conflicto del papel

Ayer se reunieron los Directores de los periódicos diarios de Palma para ocuparse de la situación que crea a la Prensa el anuncio de la Papelería...

Ante tal amenaza y para no verse en el triste caso de tener que suspender la publicación por falta de material...

En vez de doce hojas semanales que publican La Almodaina, La Última Hora y Correo de Mallorca...

La restricción, si la Papelería no logra durante el mes próximo hacerse con nueva pasta de papel...

Dichosos nos llamaríamos si el problema de la escasez unido al de los precios, que han alcanzado cifras...

El lector se hará cargo de lo difícil de las circunstancias, de los momentos de privaciones porque vamos pasando...

En la Casa de la Villa

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Obras y Empedrados. Acordó el pago de varias cuentas...

El señor Alcalde publicará hoy un bando poniendo en conocimiento de los individuos que no hayan pasado la revista...

Este mediodía se reunirá la Comisión de Economías.

El teniente de Alcalde don Rafael Alorda acaricia el proyecto, que en una de las próximas reuniones someterá a la aprobación de la Comisión de Fomento...

La Biblioteca estaría nutrida de los volúmenes que posee el Concejo, los de la biblioteca adquirida al señor Garau...

Robo en Sóller

La guardia civil del puesto de Sóller ha detenido a un sujeto que se confesó autor de un robo perpetrado, el día 13 del actual...

El caso se llevó un alfiler de oro, una moneda de 20 francos, otra de 10 y un monedero de piel...

El Juzgado entiende en el asunto.

Nuevos Bachilleres

Ayer terminaron sus estudios del Bachillerato, en nuestro Instituto, los siguientes estudiantes:

D. Simón d. Vidal, don Antonio Bonet y Frau, don Andrés Baltrán Alcina, don Francisco Cirer y Gailardo...

mar, don Cayetano Fuster y Miró, don Rogelio Hernández Ruiz, don Miguel Jaime Torres, don Rafael Jaime Jaime...

En la Audiencia

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Lonja contra Antonio Juliá Oliver...

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad para el procesado. En su consecuencia el Ministerio público...

El abogado defensor, D. Antonio Pou, se conformó con la petición fiscal. El Tribunal de Derecho dictó sentencia...

La huelga de pintores

Ha quedado solucionada la huelga de pintores que existía en esta ciudad. He aquí las bases que han firmado los Presidentes de las Sociedades patronal y obrera:

- 1.ª Que la jornada sea de nueve horas. 2.ª Que los obreros tengan libertad de acudir a trabajar con patronos no asociados...

5.ª De dos a cinco kilómetros, el maestro abonará al operario los pasajes que éste tenga efectivos...

Del mar

Ayer por la tarde llegó, procedente de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Miramar».

Ayer salieron los vapores «Mallorca» y «Ciudadela», para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Hoy debe salir, para Ibiza y Alicante, el vapor «Isleño».

Mañana debe llegar, procedente de Valencia, el vapor «Balear».

Teatrales

Este teatro se vió ayer muy animado con motivo del beneficio de la primera tiple Julia García, quien fué muy aplaudida.

Mañana se estrenará la opereta «Frustración», en un acto y dos cuadros. El autor de la música es el conocido maestro Sr. Real...

Notas de Sociedad

Ayer salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don Julián Udabal, don Damián Ramis y don Ignacio Nadal.

Igualmente embarcó, en el «Mallorca», el primer maquinista don Antonio Thomás, para sustituir al maquinista señor Carbonell...

Después de 17 años de permanencia en Buenos Aires, ayer regresó a esta isla nuestro paisano el Rdo. don José Escalera, de Manacor.

Ayer, en la capilla de San Pedro y San Bernardo, se celebró la boda de la bella y simpática señorita Juana García...

Leal de Udalta con nuestro querido amigo el distinguido primer teniente de ingenieros D. Rafael Blanes Boysen.

La ceremonia revistió carácter íntimo dado el reciente luto de las familias de los contrayentes.

Bendijo la unión el Rdo. D. Francisco Esteve Blanes, primo del novio.

Apadrinaron al novio su tío el propietario D. Francisco Blanes y su hermano el médico D. Antonio, y a la novia el coronel jefe del Regimiento infantería de Palma, D. José de Nouvilas...

Los contrayentes salieron, después de la boda, para la finca «Pou Fondo» en Manacor, propiedad de la familia de la novia.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

La campaña moralizadora

La policía empieza a trabajar en la campaña moralizadora. Ha formulado seis denuncias contra otras tantas mujeres por escandalosas exhibiciones.

Construcción de carreteras

El Gobernador civil interino, señor Prat, ha recibido el siguiente telegrama del Gobernador civil de Madrid, señor Roselló:

Tengo el gusto de manifestarle que el señor Director de Obras Públicas me participa que se ha firmado la aprobación del proyecto del camino vecinal de la carretera de Palma al Puerto de Alcudia...

El conflicto del arroz

El concejal don Bernardo Obrador visitó ayer al Gobernador civil interino, señor Prat, para exponerle los perjuicios que viene causando a los comerciantes...

El Sr. Prat manifestó que él había hecho lo posible para conseguir que el Gobernador de Valencia autorizara los envíos de arroz a esta isla...

El Sr. Obrador, en vista de las manifestaciones...

festaciones del Sr. Prat, telegrafió a varios de nuestros representantes en Cortes rogándoles gestionen que el Gobernador de la ciudad del Turia autorice los embarques para Palma de las remesas de arroz acostumbradas.

Boletín Religioso

MAÑANA Santos.—Santa María Magdalena de Pazzis, San Gregorio VII papa y confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en honor del Santo Titular: Exposición a las seis, a las diez, Tercia y Misa mayor...

Visita.—A Nuestra Señora de la Asunción en el Santo Hospital.

Plaza de Toros de Palma

Domingo 27 a las cuatro y media, presentación de los auténticos, los verdaderos.

Charlot's Llapisera y su Botones. Únicos que han toreado en Madrid 10 CORRIDAS EN UN MES 10 10 LLENOS REBOSANTES 10

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Corales confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto. Pidense audiciones

Tienda El Japon

Objetos para regalo

Últimas creaciones EL ÁGUILA—BROSSA, 30

Pianos y Pianolas Chassaigne Freres

al contado y a plazos CASA BANQUE, calle Colón

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial.—En la Cámara francesa: interesante discurso de Ribot.—Nuestro Gobierno reclamará por las pérdidas que hayan sufrido los armadores españoles.—Oferta y condiciones de paz hechas por Austria a Rusia: restablecimiento íntegro de Polonia y paso por los Dardanelos.—Más sobre los sucesos de Lisboa.—Grandes pérdidas sufridas por los franceses: tropas rebeldes: tumultos en varios puntos de Francia.—Buques hundidos.—Manifestación de simpatía a la neutralidad de España, en Buenos Aires.—Otra contra la guerra en Filadelfia.—Una explosión en Berlín.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 24 (6:45) El general Liautay Después del banquete con que el jefe del Gobierno, señor García Prieto, obsequió al general Liautay, se habló del protectorado de Marruecos. Del mitin intervencionista.—Preparando el antídoto Los neutralistas organizan para el domingo una manifestación que desde la plaza de Manuel Becerra irá hasta la Puerta del Sol...

Elo es a fin de contrarrestar el mitin intervencionista que ha de celebrarse en la plaza de toros. Se recomienda que ese día se cuelguen de los balcones lazos con los colores nacionales. Los manifestantes también los llevarán en el brazo. La apertura de las Cortes y el mitin del domingo.—¿Será suspendido? Se comenta ayer que la apertura de las Cortes habrá aplazado, probablemente, a causa del mitin intervencionista del próximo domingo. Hasta se llegó a decir que el tal apla-

zamiento equivalía a que el Gobierno desistiera de abrir las Cámaras. El señor Villanueva manifestó que el mitin parece ir, en efecto, contra el acuerdo de apertura, aunque, dijo, también hay muchos neutralistas que prefieren que las Cortes permanezcan cerradas. Y añadió: «Como se teme que con motivo del mitin intervencionista ocurran desórdenes, es posible que el Gobierno lo suspenda». Contra Melquíades Alvarez El Presidente del Congreso, señor Vi-

llanueva, nos recordó que anteanoche estaba Melquíades Alvarez en el teatro y que, cuando se marchaba, soportó una evidente manifestación de desagrado. Esto revela el estado de opinión. En la Cámara francesa.—Interesante discurso de Ribot.—Las interpelaciones.—La última ofensiva.—Rusia y la paz.—Las anexiones e indemnizaciones.—Otros asuntos París.—Al comenzar la sesión en la Cámara, el señor Deschanel leyó el mensaje de Cuba entrando en la guerra contra Alemania. El Presidente del Consejo, señor Ribot,

pronunció un extenso discurso, hablando de las interpelaciones anunciadas últimamente. Refiriéndose a la última ofensiva, dijo que, si hubo faltas, no deben tampoco exagerarse ni ha de disminuirse el resultado obtenido por los soldados de Francia, que se han batido excelentemente, derrotando a los alemanes. Sin embargo, dijo, el Gobierno creyó oportuno imponer algunos castigos y modificar el alto mando. Pido, indicó Ribot, que se espere a que termine el Ministro de la Guerra su trabajo con la Comisión del Ejército, y

entonces ya se discutirán las interpelaciones. Ofreció también discutir todo cuanto concierne a la guerra submarina y al problema de avituallamientos. Anunció que expondrá las dificultades con que tropieza para solucionar este último. Solicitó que se eplace indefinidamente la interpelación sobre la revolución rusa, comprendiendo las dificultades con que tropieza el Gobierno provisional, frente a la anarquía del país, para desarrollar felizmente su acción.

Sucedió a estas palabras un intervalo de silencio, seguido a su vez de una estrepitosa gritaría y palmoteo. No tardamos en comprender la causa de esta explosión inesperada. Un vivo resplandor iluminó en aquel momento los edificios cercanos, sorprendiendo a más de un habitante timorato que con mano trémula entreabría curioso algún postigo y volvió a cerrarle espantado de que le viesen. Cinco veces se renovó aquel aplauso siniestro, y otras tantas un nuevo fulgor rojo explicó aquella infernal sigzara. El incendio ceñía nuestra morada y la alumbraba por todos sus ángulos y por todas sus puertas. Sentí que recorría por mis venas un pavor frío y que todo mi cuerpo se estremecía. Iba a caer desfallecido cuando el Padre José me recibió en sus brazos y me estrechó en ellos tiernamente. —¿Te faltará valor, me dijo, en el día más hermoso de tu vida? ¿No sabes, hijo mío, que el galardón más precioso que puede esperar un misionero es la corona del martirio? ¿no me dijiste muchas veces que deseabas seguirme a lejanas tierras para dar ojos

—Te engañas; pues mi Dios es el tuyo desgraciado. Y no creas que me mueva a hablarte así el deseo de escapar de tus manos. Aquí me tienes, misero anciano, a tus pies, pero no degrades la nobleza de tu alma, ni te pierdas para siempre. Tu Dios no te crió para ser incendiario ni asesino. Y vi al Padre José postrado a los pies de aquel hombre implacable. Oyéronse en esto terribles alaridos e imprecaciones dentro del templo, en el coro, en las tribunas, y muy cerca de nosotros. Otro hombre acudió precipitadamente. —¡Hó! ¿has hecho presa también en ese palomar? yo te ayudaré a rematarla. De dos te abandono uga. Y enarbolando su brazo, desnudo y armado, sobre el Padre José, le descargó, y sacó el arma teñida en la sangre más inocente y más pura que surcó jamás por humanas venas. —Ahora, a recorrer las celdas, dijo aquella hiena alejándose en busca de nueva sangre. Me pareció que el hombre de la tea vacilaba en si renovaría el golpe dado por su

respondió aquella aparición terrible. Ya no más hipocresías bajo los cilicios: ya no más orgullo bajo la cogulla: ya no más dominaciones encubiertas debajo de un hábito ceniciento. Temblad, vanidades que tomáis por enseña la nada. ¿No es verdad que nuestro pasado y nuestro porvenir es el polvo? —¿Y crees, insensato, le preguntó el Padre José, que tu mismo furor sea otra cosa que polvo? —Y, sin embargo, respondió el hombre de la tea; es un polvo que va a anonadar a otro polvo. —¿Tienes padres? repuso el Padre José como si hablase con un hombre cuya suerte le interesara en extremo. —No los conocí, respondió casi maquinalmente el de la tea. —¿Tienes hermanos? —Navego sólo contra viento y marea. —¿Tienes hijos, pues? —Mi sñña contra vosotros es mi hijo, que alimento noche y día. —¿Pero tú crees en Dios, no es verdad? —Mas no en el Dios que te solapa, fementido.

a los que no ven la luz, aunque este acto de caridad te costase el perecer entre tormentos? ¿No hemos hecho todo cuanto podíamos para que nuestros propios hermanos no se negasen a ver el sol que con sus rayos a todos nos alumbró? ¿Es culpa nuestra que un delirio lamentable los hace preferir la noche al día, y a la claridad el caos? ¿No te parece digno de compasión, ellos que en las propias tinieblas que amaban encuentran su castigo; y no te parece que es envidiable nuestra suerte, toda vez que vamos a morir por la fe que profesamos? —A ellos, que se escapan, decían desde fuera. —Venganza, venganza. Y estos gritos iban confundidos con los ayes de alguna víctima. —¿Oyes, me dijo el Padre José, los últimos suspiros de algún hermano nuestro? El Eterno desprende su alma de la cárcel del cuerpo para elevarla pura a la mansión inefable. —Este ha dado ya su cuenta, decían los agresores. Es menester arrastrar su carroña, y des-

No obstante, dijo, aquel Gobierno ha ofrecido restablecer la severa disciplina del Ejército.

Leyó un despacho del Ministro de Negocios ruso, en el que éste le decía que no temen los ataques del enemigo.

Esto demuestra, indicó Ribot, que Rusia sigue fiel a sus aliados y que no hará la paz por separado.

Al hablar de las anexiones e indemnizaciones que deberán discutirse en las condiciones de paz, dijo que es preciso que sean restituidas a Francia las provincias que le fueron arrebatadas en otro tiempo; lo cual, añadió, no implica una anexión.

Es ridículo también, dijo, que nosotros habiéramos de una paz sin anexiones cuando Alemania ocupa una parte de Francia, de Bélgica, de Rusia, de Servia y de Rumanía.

Y prosiguió:

La democracia rusa ha dicho que seguirá la guerra para defender su territorio, y nosotros también continuaremos la guerra para recuperar lo que nos perte, dice.

Francia no quiere oprimir a las nacionalidades enemigas, porque pueden y deben gozar de libertad.

Lo importante es una paz duradera.

La pesadilla de la guerra ha durado ya mucho tiempo, haciéndose preciso destruir el despotismo militar.

El día en que Alemania comprenda esto será fácil hacer la paz.

Esto nos ha dicho también Rusia.

Nuestra aliada aboga ahora por que el ejército ruso vuelva a ser dirigido por su antiguo jefe y por que empiece una nueva ofensiva.

Mientras Norteamérica, continúa diciendo, nos envía sus primeras divisiones de tropas y en espera de otras, que Rusia cumpla con su deber.

Entonces no temeremos a nadie y derribaremos el poder del enemigo que vendrá a pedirnos la paz.

Y, si no nos la pide, la impondremos.

Así terminó su discurso el Presidente del Consejo señor Ribot.

Se fijó el viernes para discutir la cuestión de la guerra submarina, aplazándose las otras interpellaciones.

El primero de Junio se discutirá si los socialistas franceses deben asistir o no a la conferencia de Stokolmo.

La detención de yanquis en Alemania.—

Protesta

Washington.—El Gobierno ha protestado, por mediación de España, de la detención de súbditos norteamericanos en Alemania, reclamando que se les ponga en libertad.

Comisión rusa a Washington

Washington.—Han llegado a esta capital cuatro miembros de la Comisión rusa.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«El enemigo bombardeó nuestras posiciones de Bullecourt, causándonos bajas.

Intentó también un raid en nuestras posiciones al Sudeste de Gravelle, siendo rechazado.

En acciones de patrullas hicimos varios prisioneros.

Informe de un Obispo.—La repatriación de sacerdotes deportados

París.—El Cardenal Gasparri ha acusado recibo al Obispo de Beauvais de su informe acerca de la situación de las regiones libertadas de la dominación alemana.

Dice que el Papa está afiligrinado por los hechos que se relatan y que ha comenzado a gestionar la repatriación de sacerdotes franceses deportados a Alemania.

Las pérdidas de los armadores españoles.—

El Gobierno reclamará

Bilbao.—El Gobierno ha excitado a los armadores que han sufrido pérdidas a causa de la guerra submarina a que especifiquen el daño recibido para entablar la correspondiente reclamación diplomática.

Madrid, 24 (2'10)

La guerra submarina.—Tonelaje hundido últimamente.—Puertos cerrados

Nauen.—Últimamente han sido hundidos buques en el Atlántico con un total de 18.000 toneladas.

Diez mil de ellas eran de carbón para Italia y cereales para Francia.

A consecuencia también de la guerra submarina se ha ordenado el cierre de los puertos de Portsmouth, Le Havre y Dunkerque.

¿Dimisión del Conde de Tizza?

Nauen.—Noticias de Viena dan como segura la dimisión del Presidente del Consejo de Ministros húngaro, Conde de Tizza.

Nuevo embajador ruso en Inglaterra

Petrogrado.—Se dice que el nuevo embajador de Rusia en Inglaterra será Ivolisky.

Condiciones de paz ofrecidas por Austria a Rusia

Petrogrado.—Se afirma que el emperador Carlos ha dispuesto hacer a Rusia una generosa oferta de paz.

En las condiciones se incluye el res-

tablecimiento íntegro de Polonia y el paso por los Dardanelos.

Se añade que las condiciones han sido trazadas de acuerdo entre el Canciller alemán y el austriaco.

De los sucesos de Lisboa.—Detenciones y registros.—Muertos, presos y heridos

Badajoz.—Dicen de Lisboa que reina tranquilidad aparente.

A todos los sospechosos se les expulsó a los pueblos.

Ha habido numerosas colisiones.

Las cárceles se llenan de presos.

La policía practica registros domiciliarios.

En los hospitales han ingresado centenares de heridos.

De ellos han muerto 70.

Parte oficial francés

París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la noche:

«Seguimos nuestras conquistas en las mesetas de Vaucere y California y en los puntos que dominan el valle de Ailette.

Nos apoderamos de tres líneas de trincheras al Este de Chevreux.

Hicimos fracasar varios contraataques del enemigo, causándole grandes pérdidas.

Hicimos 350 prisioneros, de ellos 11 oficiales.

Fracasó otra tentativa alemana en Eparges».

Huelga de modistas en París.—Trámites e incidentes

París.—Sigue la huelga de modistas.

Contra toda prevención, ayer tarde fué derogado el acuerdo entre obreras y patronos.

A última hora conferenciaron los representantes de ambas partes con el Ministro del Interior.

La policía detuvo varias manifestaciones que se organizaban ante las Galerías Lafayette.

Frente al Printemps y Louvre se desarrollaron también varios incidentes sin importancia.

Comunicado alemán

Nauen.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos un avance de los ingleses, que éstos verificaban con gran preparación de artillería, en Hultuch y Bullecourt.

Hay violento cañoneo en el Aisne y en la Champagne.

Todo el día duró la lucha comenzada por los franceses contra nuestras posiciones de la meseta de Pissy y bosque de Ville-au-bois.

Mantuvimos todas nuestras posiciones causando al enemigo grandes bajas.

Rechazamos varias patrullas en la Lorena.

En Oriente hay cañoneo.

A consecuencia de las lluvias la actividad es limitada en la Macedonia.»

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«En la región del Trentino y lago Garda la actividad de acciones ha disminuido.

Hicimos 12 prisioneros en este último punto.

Después de un bombardeo destructor contra nuestras posiciones de Mázio y Piccolo, el adversario nos atacó, penetrando en algunos elementos de nuestras trincheras.

Después de encarnizada lucha conseguimos recuperarlas, causándole, además, grandes pérdidas.

Nos apoderamos de 63 ametralladoras.

En el resto del frente hay calma».

De esta mañana

Madrid, 24 (5'30)

Enormes pérdidas de los franceses.—Las tropas coloniales huyen, y las regulares se oponían a ello con las armas.—El servicio sanitario.—Llegada de heridos.—Manifestaciones pro paz en Burdeos y en Lyon.—Tumultuosa manifestación en París; tiendas asaltadas

Noticias recibidas en San Sebastián de la frontera de Irún dicen que las pérdidas sufridas por los franceses en los últimos ataques son enormes.

Las tropas coloniales, ante el ímpetu de los alemanes, que causaban grandes bajas a los aliados, huían del frente; mas a ello se oponían, con las armas, las tropas regulares.

El servicio sanitario es deficientísimo en Francia.

Llegan a Bayona y a Burdeos importantísimo número de heridos, que van deprimiendo los ánimos.

En Burdeos y en Lyon se han celebrado manifestaciones pro-paz.

Estas manifestaciones han obedecido a los últimos desastres que han sufrido los batallones integrados por gente de aquellas regiones.

También en Marsella han ocurrido graves tumultos.

En París el pueblo se manifestó tumultuariamente a causa de las noticias llegadas de los frentes de batalla.

También se celebraron en París otras manifestaciones como protesta contra la carestía de los artículos alimenticios.

Estos, además, escasean en la capital de la vecina República.

Buques hundidos en el Mediterráneo

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—Los submarinos han hundido en el Mediterráneo buques que desplazaban en total, 53.000 toneladas.

Entre los buques hundidos figuran los siguientes:

El transporte de tropas inglés «Transilvania», de 14.316 toneladas.

Otro vapor inglés, armado, de 8.000 toneladas.

El vapor «Alexandria», de 8.000 toneladas, que conducía 11.000 toneladas de trigo.

El vapor «Forrara», de 3.172 toneladas, que iba cargado, probablemente, de municiones.

Y el vapor inglés, armado, «Karonga» de 4.665 toneladas.

Huelgas en Londres

En Londres continúan las huelgas que existían.

Comunicado oficial alemán

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«No ha habido acciones en ningún frente de batalla».

Vapor brasileño embarcado

Málaga.—En la playa de Calaburra ha embarcado el vapor brasileño «Kanafa».

Iba cargado de café y plátanos.

Se dirigía a Ceuta.

Llegada a Cristianía de la Embajada francesa en Petrogrado

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—Dicen de Cristianía que el periódico «Intelligenssedler» da cuenta de la llegada a aquella capital de la Embajada francesa en Petrogrado.

Supone dicho periódico que la estancia de la Embajada francesa en Cristianía durará poco tiempo.

Buques hundidos en el Atlántico y en el Mar del Norte

Nauen.—Se tiene noticia de nuevos éxitos obtenidos por los submarinos en el Atlántico y en el Mar del Norte.

Allí han sido hundidos cuatro vapores y cinco veleros, que sumaban 17.200 toneladas.

Entre los buques hundidos figuran los siguientes:

Vapor inglés «Adaneya», de 2644 toneladas, cargado de víveres con destino a Inglaterra.

Un velero inglés cargado de madera.

Dos veleros rusos cargados de salitre y carbón para Francia.

Y un vapor inglés desconocido que formaba parte de un convoy.

Manifestación de simpatía a la neutralidad de España, en Buenos Aires

Buenos Aires.—En esta capital se ha celebrado una manifestación de simpatía hacia la neutralidad de España.

Tomaron parte en la manifestación unas 60.000 personas.

Manifestación contra la guerra en Filadelfia.—Constitución de un Comité de propaganda

Filadelfia.—Se ha formado una grandiosa manifestación contra la guerra.

Se ha constituido aquí un Comité de propaganda.

Esta irá dirigida, principalmente, contra el envío de tropas yanquis a Europa.

Hundimiento de un vapor yanqui fletado por Suiza

París.—El lunes se supo en Berna que un vapor norteamericano fletado por Suiza había sido torpedeado cerca de Marsella.

Dicho buque conducía un cargamento de gran valor con destino a Suiza.

La conferencia socialista de Stokolmo

Stokolmo.—Se ha celebrado la primera Conferencia del Comité permanente socialista de la paz.

Asistieron al acto los diputados búlgaros venidos expreso a esta capital.

Explosión de una fábrica de productos químicos en Berlín

Berlín.—Ha ocurrido una grandiosa explosión en la fábrica de productos químicos de Adiershof.

La explosión causó grandes daños.

Hubo varias víctimas.

Otro vapor hundido

París.—El vapor francés «Santay», perteneciente a la Compañía «Messageries Maritimes», ha sido torpedeado y hundido por un submarino.

Dicho buque procedía de Salónica y se dirigía a Marsella.

Llevaba 81 tripulantes y 544 pasajeros.

Ya se han recogido 40 cadáveres.

Las existencias de carbón en Francia

París.—Se ha decretado la declaración de las existencias de carbón mayores de mil kilos.

Parte oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«En los frentes de batalla Oriental y

Sudoriental no ha habido nada importante.

En el frente de batalla italiano ha habido calma relativa.

El enemigo atacó, al anochecer, nuestras trincheras da Goritzia.

Le rechazamos, causándole grandes pérdidas.

Ha habido actividad de artillería en el Carso y en Corintia.

En el Tiro la lucha ha sido cruenta».

La Bolsa

Madrid, 24 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	73'55
Amortizable 5 por 100	92'00
Amortizable nuevo	84'00
Banco de España	451'50
Compañía Telefónica	283'00
Francesos	78'10
Libras	21'33
Exterior	83'00

De Provincias

Madrid, 24 (1'00)

De Valencia.—La huelga de huertanos.—El ganado, los arbolitos, las patatas y la carne

Valencia.—Ha fracasado la huelga de huertanos.

Los mercados están abastecidos.

No entró ganado vacuno, habiéndose recaudado 650 menos que ayer por los arbitrios.

Las patatas han aumentado de precio.

Se venden a 12 reales arroba, cuando antes se vendían a 6.

Témesse, además, que falte carne para los soldados.

De Sevilla.—La carestía de las subsistencias

Sevilla.—La Prensa se queja de la carestía de las subsistencias.

Ayer se vendió el kilo de patatas a 50 céntimos.

El público está indignadísimo.

Se pide la instalación de puestos reguladores.

Asuntos de Baleares

Madrid, 24 (2'10)

Arroz para Baleares

Valencia.—Todos los gobernadores hacen pedidos de arroz.

A Baleares se han concedido 40.000 kilos, cantidad desusada.

Los transportes y el carbón

Madrid, 24 (1'00)

Petición a Rosales

La Cámara de Comercio ha pedido a Rosales que se amplíe el plazo para descargar las mercancía y para la venta de las mismas por las Compañías.

Los mineros de León

La Asociación Patronal y los obreros mineros de León han accedido a aumentar en dos horas el trabajo diario en las minas.

Firma regia

Madrid, 24 (1'00)

Del Ministerio de la Guerra

El Ministro de la Guerra, general Aguilera, ha puesto a la regla firma los siguientes decretos:

Decretando el cese del general Ruiz Rani en su cargo de Consejero del Supremo de Guerra.

Nombrando para sustituirle al general de división señor Herrero, que era gobernador de Tenerife.

Nombrando para sustituir a éste al de igual categoría señor Moltó.

Y otros destinos sin importancia.

Consejo de Ministros

Madrid, 24 (1'00)

A la entrada

Hablando con los Ministros.—La contestación a la nota sobre el «Patrio», los sucesos de Lisboa, la apertura de las Cortes y otros asuntos

El Consejo de Ministros comenzó a las 6'30.

Lo presidió el señor García Prieto.

A la entrada al Consejo los periodistas interrogamos, como de costumbre, a los Ministros.

El de Fomento, señor de Rosales, nos dijo que hablaría de los transportes y del carbón.

Nos añadió que los mineros de Oviedo se han mostrado conformes con el aumento de dos horas de trabajo.

Nos dijo también que se mostrará inexorable con el cumplimiento de sus disposiciones respecto a transportes.

El Ministro de la Guerra, general Aguilera, negó que se envíen tropas a Barcelona con motivo de las huelgas.

El señor García Prieto nos manifestó que no sabía si se trataría de la apertura de las Cortes.

El señor Alvarado nos dijo que se ha restablecido la tranquilidad en Lisboa y que aun tardará 3 días en recibir la contestación de Alemania a la nota sobre el torpedeamiento del «Patrio».

El Ministro de la Gobernación, señor Burell, nos indicó que, si se trataba de la apertura de las Cámaras, habría unanimidad.

A la salida

Asuntos tratados

El Consejo terminó a las nueve de la noche.

El Ministro de Instrucción, señor Francisco Rodríguez, nos dijo que el Consejo había examinado las peticiones de Almería.

Como las peticiones son 12, se las repartieron entre los Ministros, para estudiarlas.

Se encargó a los señores Burell y Alba que formulen una ponencia a fin de determinar el precio del azúcar y del aceite.

Se examinaron las conclusiones de la asamblea de funcionarios del Estado y las peticiones de la comisión hispano-marroquí.

Se estudió el traspaso del depósito comercial de Cádiz a una entidad de Barcelona.

Se adoptaron medidas para evitar que falten abonos químicos y primeras materias.

El Ministro de Fomento, duque de Almodóvar del Valle, relató su viaje a Asturias, exponiendo noticias satisfactorias respecto a la producción de carbón.

No se trató de la apertura de las Cortes.

Y se aprobaron varios expedientes.

Política

Madrid, 24 (1'00)

Conferencias

El Presidente del Centro de Pasivos conferenció ayer con el señor García Prieto, para ver de obtener mejoras en vista de que los descuentos son elevadísimos.

Luego conferenció el jefe del Gobierno con el Ministro de Estado, señor Alvarado.

De una huelga

El Sr. Burell nos manifestó que la huelga del ramo de aguas en Barcelona sigue un curso satisfactorio.

La peregrinación al Pilar

Madrid, 24 (2'10)

Llegada de peregrinos.—Animación.—Actos religiosos.—Sermón por el Obispo de Pamplona.—Manifestaciones.—Enfermos.—Banderas en el templo

Zaragoza.—Han llegado 7.000 peregrinos.

Reina gran animación.

Ayer comenzaron los actos religiosos en el templo.

A media mañana llegaron de Navarra y de las Vascongadas tres mil peregrinos que se dirigieron procesionalmente al Pilar.

Fueron vitoreados por el público.

Después se celebró la misa cantada, oficiando de Pontifical el Arzobispo.

Predicó el Obispo de Pamplona.

El número de asistentes era enorme, figurando entre ellos las autoridades.

Al terminar se iniciaron las manifestaciones, frente al templo.

El entusiasmo era grande.

Los peregrinos de Perdiguera llegaron a pie, recorriendo 30 kilómetros.

Entre los peregrinos hay 16 enfermos, alojados en la Hospedería del Pilar.

Pasan de 50 las banderas depositadas en el templo.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 24 (3'30)

Los Orfeones de Cataluña

Probablemente, el Ayuntamiento obsequiará con un banquete a los Orfeones de Cataluña que llegarán el próximo domingo para asistir a las bodas de plata del «Orfeo Catalá».

La frontera francesa

En breve quedará abierta la frontera francesa, reanudándose los trenes transpirenaicos, que estos días sólo llegan hasta Port-Bou.

El conflicto del ramo de agua

Continúa el conflicto del ramo de agua.

Por resistirse los obreros a entrar en las fábricas, la policía ha practicado tres detenciones.

Desde el lunes último han ingresado en la cárcel 32 obreros.

Las Sociedades obreras.—Rompiendo con la Unión general de trabajadores

Se han reunido en esta ciudad las Sociedades obreras.

Han acordado romper sus relaciones con la Unión general de trabajadores por no querer esta entidad comprometerse a retirar el apoyo a los elementos partidarios de la intervención de España en el conflicto europeo.

Una desgracia

Hallándose haciendo instrucción en la montaña de Montjuich, un soldado de ingenieros se cayó ayer en un barranco, quedando muerto.

Un banquete

Los estudiantes de Derecho que terminan la carrera este año celebrarán mañana un banquete en el «Restaurant Royal».

Asistirán a él los catedráticos del último curso.

Declaración de Emiliano Iglesias

El exdiputado a Cortes radical don Emiliano Iglesias ha declarado que un elevado político madrileño dijo que España debe permanecer neutral aunque ello le cueste perder parte de las islas que posee.

Palou Gari

Sueltos y noticias

El servicio militar

La «Gaceta» publica una real orden aclaratoria sobre los derechos de los indultados antes las comisiones mixtas, cuya parte dispositiva dice así:

Primero.—Que sólo debe reconocerse derecho a alegar excepciones a los indultados que no llegaron a ser llamados al acto de clasificación por no figurar alistados, a los que expusieron en el su alegación por medio de representantes y a los que les asistían excepciones sobrevenidas que, como es consiguiente, no pudieron ser propuestas en el tiempo y forma que previenen los artículos 105 de la expresada ley vigente y 96 de la anterior.

Segundo.—Que el número del sorteo de los indultados que deban incorporarse al ejército por resultar inútiles ha de tomarse en consideración para determinar si pertenecen al cupo de instrucción o son excedentes de cupo.

Contribución

El Tesorero de Hacienda de esta provincia, don Raimundo Montis, nos participa que, habiéndose liquidado la contribución de Unidades sobre Préstamos Hipotecarios, y puestos al cobro sus correspondientes recibos, se avisa a los contribuyentes de esta capital y su partido que, desde el día 25 al 31 del corriente mes, ambos inclusivos, podrán satisfacer sus cuotas sin recargo alguno en la oficina recaudatoria.

Reses sacrificadas

En el Matadero fueron sacrificadas ayer 8 reses vacunas y 137 corderos.

Escándalo

La policía ha denunciado a dos sujetos que promovieron fuerte escándalo en la vía pública.

Una becerrada

La Comisión provincial de «La Cruz Roja» está organizando una becerrada a beneficio de sus fondos sociales.

Tendrá lugar el día 3 del próximo mes de Junio.

Colegio Médico-Farmacéutico

Mañana, viernes, a las siete de la noche, celebrará este Colegio sesión científica, continuando la discusión del tema: «Los procesos inmunizantes en la tuberculosis pulmonar», desarrollado por el Dr. Pi y Suñer en la sesión del 11 del actual.

Balneario Mar y Tierra

Arrabal de Santa Catalina

El concesionario, participa al público que desde hoy queda abierta la temporada de abono.

Una tacita de CAFÉ LLOFRIU después de las comidas favorece maravillosamente la DIGESTIÓN.

Compañía de los Ferrocarriles DE MALLORCA

Construcción del ferrocarril secundario de Manacor a Artá

El día 25 del mes actual a las 11 tendrá lugar la suasta de las obras de explotación, de fábrica y accesorias correspondientes a la primera sección del término municipal de San Lorenzo.

Los planos pliegos de condiciones y presupuestos estarán expuestos en estas oficinas (estación de Palma) todos los días laborales de 9 a 15 como también las Reglas a que se sujetará dicha suasta de las cuales se facilitará gratuitamente un ejemplar a las personas que lo soliciten.

Palma 6 de Mayo de 1917.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas Rayos ultravioletas—Radium

Instituto Sureda

instalación de primer orden

José Sureda Massanet

Médico ginecólogo

DANÚS, 4 De 10 a 1

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster

Piazza del Rasrillo, 8, y Colón, 6.

Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararrayos.

Compras de plomo, zinc, cobre y demás metales viejos.

Una tacita de CAFÉ LLOFRIU después de las comidas favorece maravillosamente la DIGESTIÓN.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 24 (3'30)

Los Orfeones de Cataluña

Probablemente, el Ayuntamiento obsequiará con un banquete a los Orfeones de Cataluña que llegarán el próximo domingo para asistir a las bodas de plata del «Orfeo Catalá».

La frontera francesa

En breve quedará abierta la frontera francesa, reanudándose los trenes transpirenaicos, que estos días sólo llegan hasta Port-Bou.

El conflicto del ramo de agua

Continúa el conflicto del ramo de agua.

Por resistirse los obreros a entrar en las fábricas, la policía ha practicado tres detenciones.

Desde el lunes último han ingresado en la cárcel 32 obreros.

Las Sociedades obreras.—Rompiendo con la Unión general de trabajadores

Se han reunido en esta ciudad las Sociedades obreras.

Han acordado romper sus relaciones con la Unión general de trabajadores por no querer esta entidad comprometerse a retirar el apoyo a los elementos partidarios de la intervención de España en el conflicto europeo.

Una desgracia

Hallándose haciendo instrucción en la montaña de Montjuich, un soldado de ingenieros se cayó ayer en un barranco, quedando muerto.

Un banquete

Los estudiantes de Derecho que terminan la carrera este año celebrarán mañana un banquete en el «Restaurant Royal».

Grandes Almacenes

SAN JOSE

Recibidas las novedades para PRIMAVERA Y VERANO

Las que se detallan con gran baratura

Sastrería, Camisería, Mercería,
Pañería, Sedería Lanería, Pañolería

GRAN SECCION DE CALZADO

¡¡ATENCIÓN!! 1.000 pares de calzado para Señora todo piel y suela a 8 pesetas



Depósito exclusivo de máquinas parlantes PATHEFONO

Discos a 5 pesetas.--Impresionados por los más notables artistas como Titta Rufo, Caruso, Constantino

Scampini, Tedeschi, Blanchard, Titto Schipa y tipos como La Bellincioni, Carelli, Agostinelli, etc.

PRECIO FIJO-Teléfono 217

Línea Pinillos
Línea de la América del Sur
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona a las 10 de Junio el vapor **Catalina**
Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, saldrá fijamente de este puerto el día de el vapor

Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores viajeros a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservársela la cabida necesaria.
NOTA—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, RIZZO & C. S. A. C.**
San Miguel, 29, Palma

A los Agricultores y Ganaderos
Abono MARTZ
El mejor y más económico que contiene todas las materias fertilizantes necesarias incluso potencia radio activa. Precio por cien kilos 15 pesetas.
FOSFATONA
El mejor alimento nutritivo para toda clase de animales y preservativa de enfermedades.
Ventas al detalle, calle Sindicato 177, Droguería M. Pons y C.ª, y en todos los pueblos de la Isla.
Únicos representantes en Baleares, Sucesores de B. Estela, Calle Marina, 72.

MURATTIS
Son los mejores cigarrillos
De venta Principales Estancos.

Reumatismo Dolores Gota Artritis Turbaciones de la Circulación
CURACION RADICAL

por el **Depurativo Richelet**
PURIFICADOR } de la SANGRE
REGENERADOR }
UN BUEN CONSEJO
Toda persona amante de su salud aunque no padeciendo ninguna enfermedad debe practicar dos veces al mes, todos los años, por medio del **DEPURATIVO RICHELET**

EN VENTA: Todas las Farmacias y Droguerías.
Depositarlo general para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIAN. Precio: 3 pesetas.
Laboratorio: L. RICHELET, SEDAN (Francia).

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES **LA FLOR DE ORO**
Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro
La Flor de Oro

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higienizante.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
Con el uso de esta agua se curan y evitan las picaduras, caca la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite retirarse el cabello y no despidiendo mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.
Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a las ves desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

Remeys segus y ben provats
XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre cosa troba més segur per meta es cuchs y per donar bon colós y molta de gana a n'els infants malalts.
CALLICIDA SUREDA.—Sense moléstia fa desapareixe es calls, uys de poll y ses demás dureses de's peus.
PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se tossina, mentenan fresca la boca, agradable s'elé evitan al fumadós les molésties dels mala tabaca. Sense pigues, bars, ni cap lletjura, quedan ses senyoretas que se estan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.
Es Bragués més ben perfeccionat y millors instruments de CIRURJIA, se troben a se POTEGARIA den SUREDA y LLIBERAS.
De venta al por major.—Farmacia d'es seu preparador **COSTA D'EN BROSSA, NÚM. 9—PALMA DE MALLORCA**

Ferrer Hermanos
Pintores, Decoradores, Empapeladores
Mifonas, 32, Palma

Préstamos hipotecarios
sobre fincas rústicas y urbanas de Mallorca disponibles al acto 5.000.000 de pesetas. Interés 5 por 100 al año. Tiempo para cancelar el préstamo, 50 años amortizando a voluntad del prestatario. Dirigirse Abdón Bordo, Canadá, 33, 1.ª 2.ª Barcelona.

Galletas OLIBET
SON LAS MEJORES

Tarjetería y Resmillería
LA ESPERANZA
Luiseta, 11

Juventud eterna Se consigue usando el AGUA TRIUNFANTE PROGRESIVA.
La única verdad para hacer desaparecer las canas.
Se garantiza no contener nitrato de plata ni sustancia alguna nociva para la salud.
Nomancha el cutis ni la ropa. **PRECIO: 5 PESETAS FRASCO**
De venta en Palma; en la Perfumería Ingless, Cadena, 6.—Perfumería La Oriental, Quir, 1 y 3.—Perfumería de don Lucas Casals, Brota, 10, y en Sóller, Hermanas Estades, Plaza Constitución, 16 y en la Perfumería La Artística, Luna 5 y en todas las principales perfumerías de España.

DIRECTORIO DE BARCELONA
Vd. no sospecha
ni siquiera remotamente, cuantas industrias nuevas se han creado en Barcelona desde que estalló la guerra.
Sin duda
a Vd. le interesa conocer no sólo toda la idmenda variedad de industrias que existen en este importantísimo centro industrial y comercial, sus señas exactas y las del comercio y de las profesiones en general.
Con certeza
puede asegurar a Vd. que hallará todos estos datos recopilados en nuestro

DIRECTORIO DE BARCELONA
La mejor guía de consulta comercial
EXACTITUD ·· MANEJO FACIL ·· PRECIO ECONÓMICO
La posesión de este libro de consulta significa para Vd. una fuente de inagotables recursos, para aumentar sus ingresos, ya sea Vd. consumidor o productor, comprador directo o intermediario.
Se remite contra envío de Ptas. 7'50
Dirigir los pedidos a la Administración: Rambla del Centro, 15, pral. Barcelona.
Agente para Mallorca M. Serra Bensusar
Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10, Palma.